



DESAFÍOS Y PROYECCIONES MINERAS 2025: LITIO Y DESCARBONIZACIÓN

PRECIOS DE METALES: QUÉ ESPERAR ESTE AÑO Y CUÁLES SON LOS FACTORES CLAVE

Las proyecciones indican que el comportamiento de los precios de los metales será positivo este 2025, la demanda seguirá dinámica y el segundo semestre será un período de mayor estabilidad en los mercados internacionales, porque justo ahora la incertidumbre marca la pauta.

El analista de estudios y políticas públicas de Cochilco, Francisco Donoso, explica que actualmente, el factor más relevante que está influyendo en los valores de los metales es la política comercial del nuevo gobierno de Estados Unidos, con Donald Trump. "Es una fuente importante de incertidumbre que puede conducir a una caída en los precios, en caso de que apliquen tarifas elevadas a países con alta demanda de metales como China, o si genera conflictos comerciales con naciones o regiones económicas relevantes, lo cual ralentizaría el crecimiento mundial", comenta.

Para el socio adjunto del Centro de Excelencia en Minería y Metales de EY, Fabio Fortes, la demanda de recursos relacionados con energías renovables, las políticas medioambientales, los factores geopolíticos y las condiciones económicas globales serán clave para este año.

Si bien los principales factores

Aunque hay incertidumbre en los mercados internacionales, principalmente por motivos geopolíticos, en la industria proyectan un panorama positivo para 2025, con una demanda sólida y mayor estabilidad en la segunda mitad del año.

POR FRANCISCA ORELLANA

de riesgo están en la geopolítica, son positivas las expectativas del docente del Centro de Investigación Empresa y Sociedad de la Universidad del Desarrollo, Carlos Smith: "Chile posee minerales que son críticos para la descarbonización del mundo y, por lo tanto, tenemos lo que el mundo necesita cada vez con más fuerza para combatir el cambio climático, como el cobre, litio, níquel y cobalto".

El gerente senior de asuntos regulatorios y riesgo financiero en Deloitte, Ercos Valdivieso, agrega que Chile ocupa un lugar destacado en el mundo, con reservas cupríferas estimadas en 187 millones de toneladas, equivalentes al 21% de las reservas globales. "La minería representa aproximadamente el 12% del PIB del país, y el cobre, su principal recurso, constituye cerca de la mitad del total

de las exportaciones chilenas. El país lidera las reservas mundiales de yodo, nitratos y carbonato de litio, consolidando su posición estratégica en la minería global", apunta.

Cobre y litio

Para el caso del cobre, Donoso proyecta que "el precio en 2025 alcance un promedio anual de US\$ 4,25 la libra. Esto respaldado por un mercado de cobre refinado con superávit marginal para este año". En ese sentido, indica que se mantienen las expectativas de crecimiento para la demanda: "Se prevé que aumente 2,3%, mientras que China, país que es el mayor consumidor del metal, registre un alza de 1%".

Con respecto al litio, un informe reciente de Cochilco proyecta un valor promedio de US\$ 11.399/ton en 2025. En noviembre de 2024 se situó en US\$ 10,5 mil la tonelada. "Se espera que este año el valor del litio registre un leve incremento y que en 2026 anote un alza más significativa, y se espera un

efecto mayor de los recortes de producción de las empresas y de la suspensión de nuevos proyectos, lo cual permitirá un mayor equilibrio en el balance de mercado", dice Donoso.

Fortes acota que la demanda se mantiene robusta por el crecimiento de la industria de los vehículos eléctricos y los precios podrían seguir altos a medida que se limite la oferta por menores inversiones para extraer el mineral.

Impacto en las inversiones

Desde Cochilco indican que el precio del cobre más relevante para la toma de decisiones es el de largo plazo (más de 10 años): "En los últimos tres años, este se ha mantenido relativamente estable, situándose ligeramente por debajo de los US\$ 4 por libra. Esta estabilidad debería representar un incentivo para el desarrollo de nuevos proyectos", dice Donoso, acotando que se proyecta que las inversiones se mantengan, "a pesar de la volatilidad que pueda anotar su precio este 2025".

US\$
4,25
POR LIBRA
SERÁ EL PRECIO
PROMEDIO ANUAL
DEL COBRE EN 2025,
PROYECTA COCHILCO.